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本报讯 自从中共中央政治
局通过《关于进一步推进户籍制
度改革的意见》，户籍改革制度
已推行了一年之久，据了解，目
前已有包括河南在内的至少20
个省份出台省级户籍制度改革
意见。改革后的户籍制度有望
改变城市落户难的局面，提高人
口城镇化率，在社会基础设施上
便民利民。

根据资料显示，国务院公布
的户籍改革意见中实行差异化
的迁移政策，针对建制镇和小城
市、中等城市、大城市、特大城市
做出四种户口迁移政策的调
整。而在多个省份中，户籍迁移
制度更为宽松。在中等城市和
大城市的落户条件中，安徽省对
参加城镇社会保险年限的要求
分别为“不得超过1年”和“不得

超过3年”。河南、黑龙江、河北
也适当缩短了缴纳社保的年
限。国家标准是不得超过3年和
5年。从这方面看，在新的户籍
制度下，城市落户压力大大减
小。

另外，“广西、四川、山西、辽
宁、江西、江苏、吉林、湖南、贵州
等地规定，结合随迁子女在当地
连续就学年限等情况，居住证持

有人逐步享有随迁子女在当地
参加中考和高考的资格。”这样
的政策，解决了大部分在外地工
作人员子女上学难的问题。

户籍改革制度是为了适应
中国人口流动大的现状，有利于
改善城市落户难的局面，为进城
人员在养老、医疗、住房、社会保
障、教育等方面提供福利。

（晚综）

本报讯 继“单独二孩”政策
全面落地一年多后，7月22日，
传来了生育政策有望再度调整，
年内全面放开二孩的消息。对
此，国家卫计委相关负责人则重
申了着手评估和推进新政，否认
了年内实施的说法。不过，对于
呼声很高的全面放开二孩政策，
不少人口及社会学专家则表示
支持，认为“单独二孩”只是个过
渡性改革措施，新政在十三五初
期就有出台必要。

媒体报道年内全面放开二孩
7月 22日，有媒体报道，据

参与政策调研人士透露，包括国
家卫计委在内的相关方面已经
着手就全面放开二孩政策进行
评估和推进。如果推进顺利，全
面二孩政策最快可能在年内就
开始实施。

针对这一报道，国家卫计委
7月22日晚间回应称，目前暂无
全面放开生育二孩的时间表。
对于全面放开的问题，仍以国家
卫计委最新一次例行新闻发布
会上的说法为准。

根据此前会上公布的消息，

卫计委计划生育基层指导司司长
杨文庄在回应记者关于“何时全
面放开二孩”的问题时曾表示，要
积极做好进一步调整完善生育政
策的研究论证工作，同时强调了

“权衡利弊，审慎决策”，“正在按
中央的要求抓紧推进有关工作”。

在本月的新闻发布会上，国
家卫计委表示，“单独二孩”政策
效果正在显现，2014年我国出生
人口比2013年增加47万人。再
生育申请数量也在平稳增长，目
前稳定在每月8万对至9万对。
根据国家卫计委提供的数据显
示，“单独二孩”政策目标人群中
约39.6%有再生育的打算。

“单独二孩”申请数远低于
预期

如今“单独二孩”放开已一
年多，申请再生育的人数远远低
于卫计委预期，这成为呼吁全面
放开二孩政策的直接依据。

根据北京市的情况，自2014
年 2 月 21 日正式实施“单独两
孩”，至2015年6月30日止，北京
市“单独二孩”申请数和办证数分
别为44700例和40951例。按照

已办证的育龄妇女年龄段分析，
31至35岁成为申请最多的人群。

按照北京市卫计委在新政
实施初期的预测，新政平均会让
北京每年增加超过5万新生儿。
然而去年8月至11月，北京市“单
独二孩”申请人数曾出现连续四
个月下降。目前新政实施一年
多，“单独二孩”申请量依旧远低
于预期。

针对单独家庭生育二孩意
愿低于预期，北京市卫计委的解
释是，考虑到“生育意愿”向“生
育行为”转变需要一个过程，新
政影响大约将在 3 至 5 年内显
现，因此北京仍会按照每年增加
5万名左右新生儿的预测来做好
准备工作，未来三年，再增加产
科床位1000余张，可增加约7万
人次分娩量。

另外，从全国来看，生育意
愿低、实际出生人数更少，成为

“单独二孩”政策实施的普遍情
况。“奶粉贵、看病贵、入托贵、择
校贵、买房贵”是一些人犹豫是
否生二孩的原因。对于生二孩，
经济问题是很多父母最大的顾

虑之一。
专家：明年新政有望出台
对于政策有望调整推进的

消息，7月22日，北京大学社会
学系教授陆杰华表示，全面放开
二孩对于解决目前中国社会人
口老龄化的问题，以及释放人口
红利都将有极大好处。从调整
的时间点上来说，他个人认为越
快越好，不过今年年内就能够制
定出最终政策并对外发布的可
能性较小。“十三五初期，也就是
明年将很有可能出台政策。”陆
杰华表示这是目前他个人所做
出的一个预测判断。

7月22日，中国社科院人口
和劳动经济研究所研究员王广
州在接受记者采访时表示，基于
人口学研究数据，他个人支持我
国二孩政策的全面放开，事实上
早在2012年他就曾建言可以跳
过“单独二孩”的阶段，一步到位
全面放开，可以首先在个别省市
选取试点进行。而近两年“单独
二孩”放开后，生育申请低于预
期的事实，也验证了他当初的研
究结论。 (北晨)

本报讯 7月22日晚，微博
上传出在北京朝阳区街头众
多“斯巴达勇士”进行营销宣
传的图片，引来众多网友关
注。据记者了解，此事系某商
家组织外籍人士在街头进行
宣传营销，因活动对街面秩序
造成影响，民警劝阻无效后采
取措施，将部分参与者控制。

众多外籍人士身穿斯巴
达服饰当街聚集时，引来不少
网友争相拍照，并在社交平台
上迅速传播。从这些图片中
可以看到，这群外籍男子有数
十人之多，他们上身赤裸、穿
着短裤、披着披风，装扮为斯

巴达勇士的样子。这些人出
现在国贸地铁站、三里屯过街
天桥、西大望路建外SOHO，甚
至是地铁当中，每人手中都拿
着一款罐装商品。

但最后的一组照片显示，
在一栋写着“sanlitun”的建筑
旁的过街天桥上，身穿制服的
民警将参与此次活动的两名
外籍男子控制。

一些知情网友指出，此事
发生在7月22日中午，是朝阳
区一家沙拉店推出的宣传活
动。他们当街聚集，引来了众
多路人的围观和拍照，场面一
度十分火爆。 （北青）

本报讯 在中国移动7月22日
召开的年中总结会上，中国移动发
布了降薪方案，主要针对处级以上
管理人员而非全部员工，最高降幅
达50%。最近几年来，中国移动接
连降低薪酬福利，在员工中已经引
起较大反响。

在很多人看来，三大运营商每
年的利润数以亿计，特别是中国移
动，以日赚三亿元闻名，员工收入肯
定是水涨船高。但内部人士说，三
家运营商是国有企业，在享受国有
企业的优势地位好处的同时，也不
会有民营企业那样的激励制度。

今年2月，中国移动下发文件进
一步降低薪酬福利，对交通费、通信
费、差旅费等集中进行调整，在员工
中引起了较大反响。据一些基层员
工反映，交通费的取消，员工实际收
入下降10%以上，最高达到36.21%。
另外，中国移动集团将员工公务通
信费用调整为每月350元以内。

中国移动的本轮降薪范围在处
长以上层级，并非之前所传的各级
同等比例降薪。中国移动本轮降薪
是根据今年1月1日《中央管理企业
负责人薪酬制度改革方案》精神实
施。方案显示，中国移动二级正以
上管理人员年薪将降50%，各省公
司班子成员降40%，处长一级管理
人员降20%。

预计降薪会进一步刺激传统运
营商中高层的跳槽。有专家说，随
着电信市场开放、替代竞争激烈和
虚拟运营商横空出世，从最近两年
开始，已频繁出现传统运营商人士
加盟民资企业的情况。 （中新）

本报讯“驾考预约、办牌办证、
处理交通违法、缴纳罚款不再奔波，
平台上轻松办理”。公安部正积极
构建互联网交通安全综合服务管理
平台，通过网页、手机APP、短信、语
音电话等方式提供10大类130余项
在线服务，将于2016年底完成全国
推广应用。 (综合)

新华社北京7月23日电 中国互
联网络信息中心（CNNIC）23日在京
发布了第36次全国互联网发展统计
报告。报告显示，上半年我国共新
增网民1894万人；截至2015年6月，
互联网普及率为48.8%，我国网民总
数已达6.68亿人。

据中国互联网络信息中心副主
任刘冰介绍，和去年相比，我国整体
网民规模增速继续放缓，2015年上
半年，全国新增网民1894万人，其中
新增农村网民占48%，比整体网民
中农村人口的占比高出20个百分
点。农村地区新增网民中，使用手
机上网的达69.2%，未来几年内，手
机上网依然是带动农村地区网民增
长的主要动力。

报告数据显示，截至 2015 年 6
月，中国手机网民规模达5.94亿，较
2014年底增加3679万人。中国网民
通过台式电脑和笔记本电脑接入互
联网比例分别为68.4%和42.5%；网
民中使用手机上网人群占比由2014
年底的85.8%提升至88.9%；平板电
脑上网比例为33.7%，较2014年底下
降了1.1个百分点；网络电视使用率
为16.0%。

业内专家表示，我国网民通过
台式电脑、笔记本电脑和平板电脑
接入互联网的比例均有下降，随着
智能手机终端的大屏化、中国品牌
的崛起和手机应用体验的不断提
升，手机作为中国网民主要上网终
端的趋势将进一步明显。

北京警方回应“数十外籍男扮斯巴达勇士被驱散”：

影响街面秩序 劝阻无效采取措施

20省份出台户籍改革意见
城市落户难局面或将改变

卫计委否认年内全面放开二孩
新政有望明年出台

我国网民数量
已达6.68亿人

公安部：将推驾考预约
等130项在线服务

中移动降薪方案公布
处级以上领导降20%~50%

新增网民中农村网民占48%


